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VERBALE DELLA CONSULTA 3B 

RIUNIONE DEL 20 febbraio 2020 

 
 

La Consulta 3B si riunisce presso la sala “E. Ferazza” in via Boccaccio 80 il giorno giovedì 20 

febbraio alle ore 20.45. 

 

Il presidente comunica che Eva Bolzonella ha dato le dimissioni e non è quindi più tra i 

membri della Consulta. La ringrazia a nome di tutta la Consulta per l’attività svolta. 

 

Il presidente Mauro Feltini verifica la presenza dei membri della Consulta: 

 

 Presente Assente 

giustificato 

Assente non 

giustificato 

Azakay Brahim - VICE PRES. x   

Buso Daniele x   

Casetto Fabio x   

De Berardinis Marco x   

Feltini Mauro - PRESIDENTE x   

Gaffo Tiziana x   

Galiazzo Laura Lucia x   

Mazzetto Mariella – VICE PRES. x   

Meneghetti Gabriele  x  

Moschin Franco   x 

Padrini Roberto  x  

Rigamo Paolo x   

Setini Miria x   

Soncin Enrico x   

 

Il presidente Feltini, verificata la regolarità della convocazione e la presenza del numero 

legale, richiede la disponibilità di un membro alla stesura del verbale. Si rende disponibile il 

consultiere Fabio Casetto. 

 

Il presidente a nome di tutta la Consulta e dei presenti esprime il dolore per la morte della 

giovane Anna e la vicinanza alla famiglia. 

 

Il presidente dà il benvenuto ai numerosi cittadini presenti (circa 40) e invita coloro che non 

l’hanno ancora fatto ad iscriversi alla mailing list della Consulta, per essere informati sulle 

attività della Consulta e sulle iniziative del territorio. 
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Si passa quindi alla trattazione dell’unico tema all’ordine del giorno.  

 

1) il progetto di realizzazione della nuova linea di tram: 

incontro con i tecnici per ricevere informazioni e formulare 

suggerimenti e proposte relative al tratto di specifico 

interesse della Consulta 3b (dall’inizio di via Sografi a via 

Canestrini) 

 
Riferisce l’Ing. Diego Galiazzo di APS-Holding (incaricato della progettazione del SIR3) mediante 

l’ausilio di presentazione PowerPoint allegata al presente verbale 

 

SIR = Sistema di trasporto pubblico ad alta capacità 

Linea SIR1 = già in esercizio 

Linea SIR2 = in progettazione di massima 

Linea SIR3 = già finanziata; progetto di massima effettuato, si sta sviluppando il progetto definitivo 

(fase avviata a dicembre 2019). La mandataria è ITALFER che coordina l’opera. 

 

La progettazione definitiva è stata avviata a dicembre e si prevede verrà conclusa entro marzo. In 

questa riunione si raccoglieranno osservazioni che verranno trasmesse ai progettisti. 

Il progetto parte dalla conoscenza dei vincoli territoriali presenti e si compone di molti aspetti 

(stradale, infrastrutturale, impiantistica, sottoservizi, verde, arredo urbano, etc.) ; sarà articolato 

per fasi. 

ITER: terminata la progettazione, si dovranno ricevere le autorizzazioni (Consiglio Comunale, Genio 

Civile, Sovraintendenza, etc.) fino ad arrivare alla gara d’appalto che verrà svolta alla fine del 

progetto definitivo mediante appalto integrato, che prevede che il progetto esecutivo e  

l’esecuzione/direzione lavori venga affidata ad uno stesso gruppo. 

 

Dopo la presentazione (VEDI ALLEGATO), il presidente apre lo spazio agli interventi dei membri 

della Consulta e dei cittadini. Chiede ai cittadini di presentarsi e di indicare dove risiedono. 

Vengono raccolti alcuni interventi, successivamente si dà spazio all’ing. Galiazzo per rispondere.  

Questo iter domande – risposte si ripete per tre volte. 

Nel presente verbale, per facilità di lettura, interventi e risposte vengono posti di seguito. 

 

Interventi / Risposte: 

MAURO FELTINI (Presidente CT3B): le fermate del metrobus prevedono una fermata rialzata? 

RISPOSTA ING. GALIAZZO: la salita sarà a raso in ottemperanza dell’abbattimento delle barriere 

architettoniche.  

 

MARIELLA MAZZETTO (Vice Presidente minoranza CT3B): nella prima parte di via Sografi sono 

presenti edifici vecchi e c’è preoccupazione per le fondamenta delle case, può creare problemi? 



      COMUNE DI PADOVA 

                                codice fiscale 00644060287 

Consulta 3B 
Forcellini – Terranegra – Camin – Granze 

 

 

3 

Chiede se c’è una “penalizzazione delle auto di stampo ideologico”. Auspica, infine, che il progetto 

definitivo recepisca le istanze dei cittadini. 

RISPOSTA ING. GALIAZZO: si effettuerà uno scavo di 25 cm per inserire la rotaia, quindi non c’è da 

preoccuparsi. Questi incontri sono finalizzati a recepire le istanze dei cittadini. 

 

TIZIANA GAFFO (Consultiera): chiede lumi in merito ai finanziamenti, alla rotatoria tra via 

Gattamelata e via Sografi, al semaforo tra via Sografi e via Facciolati, alla diminuzione di parcheggi 

in funzione del carico della zona e/o degli utenti che vorrebbero lasciare l’auto per prendere il 

tram, alla riduzione della pista ciclabile. 

RISPOSTA ING. GALIAZZO: il costo totale opera ammonta a 68 MILIONI di Euro, di cui 56 MILIONI 

tramite finanziamento statale (“sistemi di trasporto pubblico a guida vincolata”). C’è riduzione di 

parcheggi per questioni tecniche, però è prevedibile una riduzione dei veicoli circolanti grazie al 

Metrobus. Sono previsti 380/400 posti nel parcheggio scambiatore al terminal di Voltabarozzo. 

Quanto a nodi e semafori è tutto in corso di progettazione. La rotatoria di via Gattamelata può 

essere risolta con semaforizzazione intelligente su tempi/preavvisi o mediante rotonda con priorità 

al Metrobus con un sistema semaforico “a passaggio” (tipo in Piazzale Santa Croce). 

 

MARCO DE BERNARDINIS (Consultiere): esprime dubbi in merito alle dimensioni della ciclabile, alla 

coesistenza tra sede del tram e spazio per fare sport e attività. 

RISPOSTA ING. GALIAZZO: la pista ciclabile è prevista con larghezza di m 3,50; è affiancata alle 

corsie del metro bus. 

 

ENRICO STEVANIN (residente fuori Forcellini, tecnico, è stato infortunato a causa della rotaia): 

sostiene che la tecnologia è obsoleta e la scanalatura della rotaia è pericolosa. L’Amministrazione e 

le ditte hanno preso in considerazione le tabelle di costi per risarcimento danni alla popolazione? 

RISPOSTA  ING. GALIAZZO: argomento non è attinente a questo incontro, non è competente in 

merito 

 

MARIA GIOVANNA PICCOLO (residente zona San Camillo): sente la necessità del Metrobus nel 

quartiere, però è preoccupata per la pista ciclabile: di quanto si restringe? Come avverranno gli 

incroci con le strade? 

RISPOSTA ING. GALIAZZO: la pista ciclabile non verrà ristretta, le piccole vie laterali confluiranno 

attraverso opportuni percorsi ciclopedonali che congiungeranno le fermate (vedasi disegno 

allegato). 

 

SUSANNA SCOTTI (residente via Canestrini): chiede delucidazioni in merito alla “Fermata Iris” in 

quanto verrebbe espropriato un pezzo del suo terreno. 

RISPOSTA ING. GALIAZZO: prende nota e si impegna a segnalare il problema  specifico. 

 

FILIPPO GRIGGIO (residente via Canestrini): chiede se lungo la ciclabile ci saranno i pali. 

RISPOSTA ING. GALIAZZO: per circa 650 metri, dalla fermata Sant’Antonio alla fermata Cornaro, 

non ci saranno i pali (il Metrobus correrà a batterie). 

 

MARCO DE BERNARDINIS (consultiere): chiede informazioni in merito agli espropri. 

RISPOSTA ING. GALIAZZO: alla fine del progetto definitivo dovrà essere fatto un piano particellare 

d’esproprio mediante sovrapposizione della cartografia al progetto. Poi verranno interessate le 

ditte e si procederà ad espropri per pubblica utilità. 
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MARCO MASHA (residente Quartiere 4): preoccupato per le vibrazioni degli stabili, chiede 

informazioni in merito alle discese, se avvengono nella parte centrale o sui lati.  

RISPOSTA ING. GALIAZZO: cambierà la piattaforma e la tecnologia di esecuzione, ci sarà una scatola 

dei sottoservizi a lato della rotaia. La fermata Sografi è centrale, le fermate lungo la ciclabile 

saranno laterali (vedasi disegno). 

 

MARIELLA MAZZETTO (Vice Presidente minoranza CT3B): che fine faranno i bus 13 e 6?. 

RISPOSTA ING. GALIAZZO: evidenzierà l’istanza all’Amministrazione. Il TPL è evidente che verrà 

ridisegnato: 5 linee extraurbane Busitalia arrivano/entrano a Voltabarozzo, quindi verrà 

razionalizzato l’extraurbano. Il terminal di Voltabarozzo verrà attrezzato per attestazione delle linee 

per scambio autobus-metrobus, soprattutto nelle ore non di punta. 

 

DANIELE BUSO (Consultiere): perché non si può pensare ad un'altra tecnologia di Metrobus? 

Perché si insiste con la rotaia? 

RISPOSTA ING. GALIAZZO: il progetto prevede questa tecnologia a integrazione delle SIR1 e SIR2, 

esso ha già ricevuto un finanziamento specifico con questo sistema. 

 

PAOLA TRIONFI (cittadina): Quale vantaggio per i cittadini del quartiere che vivono lontani? 

RISPOSTA ING. GALIAZZO: si riorganizzerà tutto il sistema dei percorsi e trasporti. 

 

MARIANELLA PIRATTI (cittadina San Gregorio): risolvere la questione parcheggi. Finanziamento: i 

rimanenti 12 MILIONI da dove arrivano?  

RISPOSTA ING. GALIAZZO: evidenzierà le istanze all’Amministrazione. I 12 MILIONI sono fuori dal 

finanziamento. 

 

GIACON (cittadino): c’è un’idea circa i tempi di realizzazione ed i SAL? Quando verrebbero fatti i 

lavori? 

RISPOSTA ING. GALIAZZO: l’obiettivo è quello di una cantierizzazione di tutta la tratta dividendola 

in 11 cantieri con dei sottocantieri a lunghezza limitata per ridurre i disagi e permettendo sia i 

soccorsi che gli accessi alle proprietà private. L’iter progettuale dovrebbe chiudersi a fine anno, i 

lavori dureranno 3 anni. 

PAOLO RIGAMO (Consultiere): rispetto alla tecnologia, ci son margini di modifica/miglioria? (a tale 

proposito il presidente FELTINI richiede se vi siano margini per sistemi a guida ottica anziché 

tramite rotaia). 

RISPOSTA ING. GALIAZZO: la tecnologia sarà la medesima del SIR1. Le migliorie sono sulle 

infrastrutture (sottoservizi e la riduzione di una cabina elettrica). La guida ottica non è attualmente 

affidabile. 

 

 

Al termine degli interventi, il presidente FELTINI esprime le seguenti indicazioni, ritenendo di 

recepire le esigenze dei cittadini della Consulta: 

1) Nel tratto da via Forcellini a via Canestrini, è importante mantenere l’integrità della pista 

ciclopedonale, non riducendola in alcun modo e mantenendola aperta anche durante i lavori. 

2) Data la presenza di ampi spazi di proprietà pubblica, si sottolinea l’importanza di ridurre al 

minimo (e possibilmente a zero) l’utilizzo di espropri di spazi privati, spostando eventualmente 
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il percorso leggermente verso nord. In tal modo si consumerà qualche metro del Parco Iris (in 

particolare dell’area cani), ma questo non appare critico dato il grande ampliamento previsto 

del parco. Anche nel posizionamento delle fermate è opportuno tener conto di questo aspetto. 

3) Il metrobus porta indubbi benefici di riduzione del traffico, ma la sua collocazione rischia di 

renderlo “marginale” per gli utenti di Forcellini e ancor di più di Terranegra e Camin; a tale 

proposito è importante prevedere uno studio che, attraverso il trasporto pubblico 

“coordinato”, preveda di renderlo fruibile anche a questi cittadini. E’ necessario anche valutare 

se esistono soluzioni per renderlo interoperabile anche per le auto di questi cittadini, che 

certamente non potranno utilizzare il parcheggio scambiatore di Voltabarozzo. 

Il presidente, recependo alcune delle richieste espresse, dichiara l’intenzione di portare 

nuovamente in Consulta il tema del metro bus, quando sarà possibile presentare il progetto 

definitivo. Esprime il parere che in tale sede potrà essere utile la presenza anche di una 

rappresentanza della Giunta, per riferire in merito ad alcune delle questioni proposte. 

 

 

 

 

I Consultieri di minoranza Daniele Buso, Mariella Mazzetto, Tiziana Gaffo e Marco De 

Bernardinis chiedono di inserire a verbale che esprimono contrarietà a questo tipo di 

Metrobus e in particolare alla rotaia. 

 

Numerosi cittadini presenti si esprimono favorevoli all’opera e chiedono di verbalizzarlo. 

 

 

Alle ore 22.50, non essendoci null’altro da discutere, la seduta della Consulta 3B si chiude. 

 

 

 

 Il Segretario Verbalizzante Il Presidente 

 Fabio Casetto Mauro Feltini 
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ALLEGATO  

 

–  

PRESENTAZIONE TENUTA DALL’ING. DIEGO 

GALIAZZO 



Linea tramviaria SIR3
Stazione Ferroviaria - Voltabarozzo

CONSULTA DEL QUARTIERE 3 EST
QUARTIERE FORCELLINI 20/02/2020



Sistema SIR

• Il PUMS conferma l’attuazione del SIR (Sistema 
Intermedio a Rete), articolato in tre linee di forza: 

• Nord - Sud: Linea SIR 1

• Est - Ovest: Linea SIR 2

• Stazione -Sud Est: Linea SIR 3

• Il disegno delle linee di forza del TPL, integrato con 
l’anello delle tangenziali, crea i migliori presupposti per 
l’integrazione del traffico privato proveniente 
dall’esterno con il TPL a servizio dell’area urbana.

• L’unione di questi due aspetti costituisce lo schema 
strategico e di trasformazione della mobilità sull’intero 
territorio, in quanto consente di creare una sinergia fra 
il traffico privato e il sistema delle 3 linee SIR in 
corrispondenza dei relativi capilinea che si intersecano 
con l’anello stesso.

rubano

Busa di 

Vigonza



PROGETTO IN CORSO 
SIR 3



Stazione FS

Capolinea
Voltabarozzo



TIPOLOGIA ALIMENTAZIONE TIPOLOGIA SEDE

CATENARY FREE

L= 623 m 

CATENARY FREE

L= 338 m 

SEDE RISERVATA

70%

SEDE PROMISCUA

30%

L tracciato 5,5 km L tracciato 5,5 km



• Inserimento di una nuova fermata a servizio dell'ospedale S. Antonio.

• inserimento di un nuovo parcheggio scambiatore al Capolinea Sud di Voltabarozzo.

• Riduzione dei tratti con linea aerea di contatto, resa possibile dall'incremento dell'energia 

specifica della batterie: via Morgagni e tutto il tratto in adiacenza al parco Iris non necessitano 

della linea aerea, salvaguardando integralmente le alberature di via Morgagni e annullando 

l'impatto visivo dell'infrastruttura in prossimità del parco. Alcuni dati: 

• la lunghezza totale del tracciato SENZA catenaria è di 1,38 km, pari al 26% del tracciato 

totale;

• nel tratto in adiacenza del Parco Iris, la percentuale senza catenaria è del 100%.

• Riduzione del numero delle sottostazioni (da 4 a 3) ed ottimizzazione degli ingombri utilizzando 

apparecchiature compatte ad alto rendimento.

Il Progetto del SIR 3, finanziato dal MIT prevede le seguenti 

ottimizzazioni e integrazioni rispetto al Progetto preliminare del 

2003



Cronoprogramma 
attività e lavori
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tracciato Sografi parco Iris
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Tracciato Via Sografi – Parco 
Iris

Incrocio Sografi 
Forcellini



Tracciato Via Sografi – Parco 
Iris



Tracciato Parco Iris



Osservazioni e 
indicazioni


